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PREOCUPACIÓN EN COMBARBALÁ POR 
FALTA DE ESPACIOS PARA EL DEPORTE

08

CRÍTICO PANORAMA HÍDRICO REQUIERE ACCIONES URGENTES

AGUA EN LA PROVINCIA ESTÁ 
ASEGURADA HASTA JULIO

Extremar el resguardo de las reservas, intensificar campañas de concientización y el 
considerar uso de aguas subterráneas surgen como medidas a desarrollar en el corto plazo 
ante un eventual escenario crítico. Desde la Junta de Vigilancia del Río Limarí planean 
reunión con la ministra del MOP para exponer propuestas. 04-05
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LA ÚNICA CANCHA DE TENIS DE LA COMUNA SERÁ DESTRUIDA

PATRULLA CENTAURO DE CARABINEROS DEBUTA EN LIMARÍ CON RONDA MASIVA02

EN MEDIO DE PROYECTO 
DE LA MEDIA HACIENDA 

SERVICIO NO SE 
PRESENTÓ ESTA SEMANA

MUNICIPALIDAD 
TOMA ACUERDOS 
CON TALLER 
JEFAS DE HOGAR

DESILUSIÓN EN 
AJIAL DE QUILES 
POR TRANSPORTE 
ESCOLAR 03

06
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“CON LA PUESTA EN 
MARCHA DE LA SECCIÓN 
CENTAURO EN LIMARÍ, 
ESTAMOS DANDO UNA 
RESPUESTA CONCRETA 
A LAS INQUIETUDES Y 
VÁLIDOS REQUERIMIENTOS 
DE LOS VECINOS EN 
MATERIA DE SEGURIDAD”
GENERAL JUAN MUÑOZ
JEFE DE ZONA COQUIMBO DE CARABINEROS

Patrulla Centauro en Limarí debutó 
con ronda nacional de Carabineros

MASIVO DESPLIEGUE POLICIAL

Este grupo está enfocado en apoyar al Plan Cuadrante de 
Seguridad Preventiva, en el control y la evolución de las 
demandas policiales. Según el Jefe de Zona Coquimbo, esto se 
traduce en más carabineros en las calles, más controles, más 
fiscalizaciones y más detenidos. 

Una nueva ronda nacional fue la 
que desarrolló Carabineros en todo 
el territorio este jueves, en un des-
pliegue que –a nivel regional- tuvo 
como gran novedad el inicio de las 
operaciones de la Patrulla Centauro 
en la provincia de Limarí.

Este grupo, que fue creado a nivel 
nacional en 2010 y que ya existía en 
la provincia del Elqui, está enfocado en 
apoyar al Plan Cuadrante de Seguridad 
Preventiva, en el control y la evolución 
de las demandas policiales.

Según explicó el Jefe de Zona 
Coquimbo, General Juan Muñoz, “con 
la puesta en marcha de la Sección 
Centauro en Limarí, estamos dando una 
respuesta concreta a las inquietudes y 
válidos requerimientos de los vecinos 
en materia de seguridad. Finalmente, 
se traduce en más carabineros en la 
calle, más controles, más fiscaliza-
ciones y también más detenidos, es 

decir, prevención pura y qué mejor 
instancia para presentarla, que durante 
una ronda nacional donde todos los 
carabineros estamos desplegados 
en terreno para dar seguridad a la 
comunidad”.

La ronda preventiva nacional comenzó 

de manera simultánea en todas las 
provincias del país, y en la región no 
fue la excepción. Desde La Serena, 
el Delegado Presidencial Galo Luna 
entregó un mensaje a la comunidad 
justamente, antes de que los cara-
bineros comenzaran su despliegue 

CEDIDALa Patrulla Centauro tuvo su debut en la Provincia del Limarí este jueves 7 de marzo. 

territorial.
“Sabemos cuánto la ciudadanía nos 

pide mayor presencia en las calles y 
en esta línea, que Carabineros realice 
rondas focalizadas en el territorio es 
una labor que brinda mayor sensa-
ción de seguridad, tan demandada 
por nuestra comunidad. Una misión 
preventiva en nuestras tres provincias, 
sin dejar de lado las labores del día 
a día, acá se refuerza la presencia 
y siempre con buenos resultados, 
poniendo muchas veces a disposición 
de la justicia a quienes circulan libre-
mente por nuestras calles teniendo 

órdenes pendientes”. 
Son en total más de 120 carabineros 

los que se desplegaron por toda la 
región de Coquimbo, considerando 
tanto personal territorial como de 
las distintas especialidades, como 
el OS7 Elqui y Limarí, la Sección de 
Encargo y Búsqueda de Vehículos, 
Labocar, SIAT y Gope, fortaleciendo la 
presencia preventiva especialmente, en 
aquellos lugares con mayores índices 
de delitos. Este trabajo, que comenzó 
a las tres de la tarde, se extenderá 
por doce horas, concluyendo pasadas 
las dos de la madrugada.

El paseo peatonal Vicuña Mackenna fue uno de los puntos fiscalizados en la ronda masiva de 
Carabineros. 

CEDIDA

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Los apoderados y familias de Ajial de Quiles han anhelado por mucho tiempo un furgón escolar que lleve a sus niños a la escuela del sector. 

EL OVALLINO

Los estudiantes de esta 
escuela rural esperaron el 
furgón comprometido desde 
el municipio, pero este no 
llegó a buscarlos durante 
esta semana. El alcalde de 
Punitaqui explicó que a partir 
del lunes 11 de marzo iniciará 
este servicio, tras solucionar 
algunos problemas con el 
proveedor. 

Esta semana terminaron por ingresar 
a clases los últimos establecimientos 
de educación de la región, entre ellos, 
la escuela de Ajial de Quiles en la 
comuna de Punitaqui. 

No obstante, el inicio de año escolar 
no fue el esperado para esta localidad 
punitaquina, ya que el furgón compro-
metido por el municipio no recogió a los 
estudiantes que esperaban ansiosos 
junto a su familia este beneficio que 
se les había prometido. 

Así lo comienza declarando Jilber 
Pinto, uno de los apoderados que se vio 
afectado por esta situación, “nosotros 
hace mucho tiempo estuvimos recla-
mando para tener un furgón escolar 
para nuestro pueblo, en ese momento 
el alcalde quedó comprometido en 
facilitar este furgón para el inicio de 
clases. Este martes los alumnos y los 
vecinos estábamos todos contentos 
y nos pusimos a esperar a la orilla de 
la carretera, pero resulta que el furgón 
no apareció”, denuncia este vecino 
punitaquino. 

Otra de las apoderadas que se sumó 
a este reclamo es Carolina Tapia, quien 
señala que “estamos un poco moles-
tos, porque se comprometieron que 
el furgón iba a estar disponible para 
entrar a clases, pero no ha sido así, 
estuvimos esperando en la carretera 
y no llegó. Además de que no nos han 
dicho nada, no hemos tenido ninguna 
solución”, apuntó 

En esa línea, los apoderados co-
mentan que durante estos días los 
niños se han tenido que ir caminando 
a la escuela, en un trayecto que para 
algunos es de aproximadamente 8 
kilómetros; mientras otros se han 

podido organizar con otras familias 
para llegar en vehículo particular. 

“Como no apareció el furgón, cada 
niño y familia se tuvo que ir por sus 
propios medios. Es muy triste, por-
que nuestros niños estaban todos 
ilusionados y muy contentos, se le-
vantaron muy tempranito para tomar 
su locomoción, pero al final no llegó 
nada”, señaló Carolina Tapia. 

“Algunos niños llegaron al colegio 
caminando, y eso es lamentable, 
porque la mayoría se levantó tempra-
no, como a las 6:30, para esperar el 
furgón temprano, pero fueron falsas 

ilusiones”, complementó Jilber Pinto. 

LLAMADO A LA AUTORIDAD 
En este contexto, las familias rei-

teran su llamado a que se les pueda 
facilitar el transporte escolar como 
se les había prometido, destacan-
do diversas razones del por qué es 
necesario. 

“Este furgón es muy importante 
para nosotros por muchas razones, 
primero porque todos sabemos lo 
peligroso que está hoy en día, ya no 
es como antes que a uno lo man-
daban al colegio y llegaba sano y 
salvo, ahora no, les puede pasar algo 

en el camino. Además está el tema 
del frío en la mañana, no queremos 
que pasen por eso. Por otro lado, 
también sabemos que en todos los 
pueblos tienen furgón, pero acá no”, 
apuntó Jilber. 

“Queremos que el furgón llegué hasta 
nuestra localidad, que no se olviden 
del compromiso, nuestros niños son 
los que sufren con los calores y los 
fríos”, agregó para concluir Carolina. 

ACLARACIÓN Y COMPROMISO 
El alcalde de Punitaqui, Carlos Araya 

Bugueño, explicó las razones de la 
ausencia del transporte escolar es-
tos días, comprometiendo de paso 
que todo se regulará a partir de la 
próxima semana. 

“El día martes, el proveedor con-
tactado para realizar el recorrido 
tuvo una situación personal que le 
impidió realizar la ruta, sin embargo, 
hemos estado en contacto con las 
apoderadas y los apoderados con 
quienes nos hemos coordinado  para 
que a partir del día lunes 11 de marzo 
comience oficialmente el traslado de 
las niñas y los niños de Ajial de Quiles. 
Agradecemos el compromiso y el apoyo 
de la comunidad y principalmente de 
los apoderados quienes entendieron 
la situación. Los y las esperamos el 
11 de marzo en los puntos de acer-
camiento previamente establecidos”, 
señaló el jefe comunal. 

Desilusión en Ajial de Quiles por 
falta de transporte escolar

ALGUNOS NIÑOS TUVIERON QUE CAMINAR CERCA DE 8 KILÓMETROS

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

“ESTE MARTES LOS 
ALUMNOS Y LOS VECINOS 
ESTÁBAMOS TODOS 
CONTENTOS Y NOS 
PUSIMOS A ESPERAR A LA 
ORILLA DE LA CARRETERA, 
PERO RESULTA QUE EL 
FURGÓN NO APARECIÓ”
JILBER PINTO 
APODERADO DE LA ESCUELA DE AJIAL DE 
QUILES 

“HEMOS ESTADO EN 
CONTACTO CON LAS 
APODERADAS Y LOS 
APODERADOS CON QUIENES 
NOS HEMOS COORDINADO  
PARA QUE A PARTIR DEL 
DÍA LUNES 11 DE MARZO 
COMIENCE OFICIALMENTE 
EL TRASLADO DE LAS 
NIÑAS Y LOS NIÑOS”
CARLOS ARAYA BUGUEÑO 
ALCALDE DE PUNITAQUI 
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Buscarán articular acciones inmediatas 
para enfrentar severa crisis hídrica 

EXPERTOS RECOMIENDAN ACTUAR CON CELERIDAD

Esto se suma al último informe sobre la situación actual de los embalses dado a conocer por el Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas 
(CEAZA), que indica que Cogotí llegó a un 0% de su capacidad y que el resto de los reservorios del territorio se encuentran en mínimos históricos. 

CEDIDA

Extremar el resguardo de las reservas, intensificar campañas 
de concientización y el considerar uso de aguas subterráneas 
surgen como medidas a desarrollar en el corto plazo ante un 
eventual escenario crítico. Desde la Junta de Vigilancia del Río 
Limarí planean reunión con la ministra del MOP para exponer 
propuestas. 

Datos preocupantes han surgido 
en los últimos días respecto de la 
situación hídrica de la Región de 
Coquimbo. El pasado viernes y tras 
una presentación que realizó la sani-
taria Aguas del Valle en la comisión 
de Aguas y Recursos Hídricos del 
CORE, se informó sobre la crítica 
disponibilidad del vital elemento, lo 
que podría llevar incluso a generar 
racionamientos en ciudades como 
Ovalle.

Esto se suma al último informe 
sobre la situación actual de los 
embalses dado a conocer por el 
Centro de Estudios Avanzados en 
Zonas Áridas (CEAZA), que indica 
que Cogotí llegó a un 0% de su 
capacidad y que el resto de los re-
servorios del territorio se encuentran 
en mínimos históricos. 

Esta realidad ha generado un in-
mediato debate respecto de cuá-
les son las medidas que se deben 
comenzar a desarrollar en el corto 
plazo para enfrentar la crisis, sobre 
todo pensando en un escenario de 
falta de precipitaciones durante el 
otoño-invierno. 

“Es una situación crítica, pero el 
consumo humano lo tenemos más 
o menos asegurado hasta julio”, 

sostiene José Eugenio González, 
presidente de la Junta de Vigilancia 
del Río Limarí y de la Comunidad 
de Agua del Embalse La Paloma.

Reconoce la gravedad de esta 
problemática, pero indica que desde 
luego están trabajando en alter-
nativas para mitigar su impacto, 
para lo cual buscarán trabajar en 
conjunto con las autoridades. Como 
primera medida, indica que sostuvo 
una conversación con la delegada 
provincial de Limarí, Marily Escobar, 
con quien acordaron reunirse con la 
ministra de Obras Públicas, Jessica 
López “donde vamos a hacer al-
gunas propuestas respecto de las 
soluciones que podemos tener a 
mano, porque tenemos que bus-
car entre todos las opciones más 
adecuadas y espero que lleguemos 
a algún acuerdo”.

Por estos días se ha hablado ade-
más sobre el acuerdo de redistri-
bución al que se busca llegar con 
esta entidad. Al respecto, González 
indicó que ya se encuentra apro-
bado por la Dirección General de 
Aguas. No obstante, indica que 
lo que esperan es poder generar 
una propuesta integral, que tenga 

como objetivo central resguardar el 
recurso para el consumo humano. 
“Por eso, ojalá que con el ministerio 
de Obras Públicas lleguemos a un 
buen entendimiento y se hagan las 
obras necesarias”. 

Respecto del estado de La Paloma, 
plantea que “está en un nivel mínimo 
con la poca agua que está generando 
el Río Grande, que todavía tiene 
un poco de agua y esa la vamos 
regulando y la estamos sacando 
por las válvulas de fondo. El cálculo 
nuestro es que el volumen actual 
vamos a tratar de mantenerlo lo 
más estable posible para llegar 
bien a inicios de julio, pero eso no 
nos libera de no pensar todas las 
medidas que se pueden tomar en 
orden a traer agua de otras cuen-

EN LA CONDICIÓN ACTUAL 
LAS MEDIDAS DEBEN 
SER URGENTES, ESTO 
NO SIGNIFICA DEJAR DE 
PLANIFICAR O PENSAR EN 
LA CUENCA EN EL MEDIANO 
Y LARGO PLAZO, ESO SE 
DEBE HACER DE TODAS 
MANERAS, Y DE FORMA 
SIMULTÁNEA”

PABLO ÁLVAREZ
ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA 
SERENA

DANIELA GUAJARDO
Región de Coquimbo
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cas o a tener alguna capacidad de 
acumulación en sectores que hoy 
día no están regulados por embalse”.

En lo que se han enfocado, dice, es 
en mantener la continuidad del río 
“porque eso nos permite que todos 
los APRs que están a lo largo de los 
150 kilómetros puedan disponer de 
agua. Hay que ser muy responsables 
en eso, así lo estamos haciendo y 
así nos lo aprobó la DGA”.

En lo que sí es enfático es en que 
las medidas se deben adoptar a la 
brevedad. “Le vamos a hacer una 
propuesta nosotros a la autoridad, 
de manera de poder llegar a un 
acuerdo de qué hacemos, porque 
en este momento consideramos que 
se requiere no tantas reuniones, 
sino que más acciones”. 

¿QUÉ HACER?
El Día consultó a expertos en 

materia hídrica respecto de las 
medidas que se deben comenzar a 
analizar. Todos coinciden en que, 
dada la crisis actual, la celeridad 
será la clave. 

El intensificar campañas de con-
cientización sobre el cuidado del 
recurso asoma como la principal de 

ellas. Según indica José Eugenio 
González, ya han estado en conver-
saciones con el alcalde de Ovalle 
para avanzar en esa línea. “Lo que 
le planteamos es que tenemos que 
empezar a capacitar a nivel de jun-
tas de vecino, colegios, los niños 
son los que entienden mejor estas 
cosas, de que hay que economi-
zar agua, tenemos que empezar a 
desarrollar jardines con tolerancia 
hídrica y, más que atemorizar a la 
gente, incentivarla a que colabore 
en el ahorro de agua”.

Por su parte Pablo Álvarez, 
Académico de la Universidad de 
La Serena y director del director 
del Consorcio Centro Tecnológico 
del Agua Quitai Anko, indicó que 
cómo es habitual existen acciones 
urgentes, de corto plazo y de me-
diano y largo plazo.

“En la condición actual las me-
didas deben ser urgentes, esto no 
significa dejar de planificar o pensar 
en la cuenca en el mediano y largo 
plazo, eso se debe hacer de todas 
maneras, y de forma simultánea”.

En lo inmediato, dice, lo urgente 
es asegurar el abastecimiento de 
agua para consumo humano “y las 

fuentes son tres, aguas superficiales 
que escurren naturalmente por los 
ríos, las aguas superficiales que han 
sido almacenadas en los embalses 
en periodos anteriores y finalmente 
las aguas subterráneas”.

En el caso de la región, se deben 
analizar considerando la realidad 
de los diferentes territorios. “Por 
ejemplo en las zonas bajo el em-
balse Cogoti, ya casi no se puede 
considerar el aporte del embalse, 
el escurrimiento se origina princi-
palmente desde agua que proviene 
también del tranque y finalmente 
las aguas subterráneas son redu-
cidas por qué se recargan desde 
las aguas superficiales y porque 
geológicamente el sedimento aluvial 
es poco profundo y la roca se en-
cuentra más cercana a la superficie. 
Entonces, las soluciones son muy 
complejas, y a mi juicio el uso de 
las aguas subterráneas , aunque 
escasas, es lo que queda”. 

Hay otros casos en que aún queda 
agua almacenada en los embalses 
y hay escurrimiento en los ríos. “En 
estos casos es la tasa de consumo, 
es decir, la velocidad a la que se usa 
el agua, es un factor a administrar 

y por otro lado el conocimiento y 
manejo de las aguas subterráneas”.

En el caso de estas últimas, lo 
importante será saber dónde es-
tá, cuánta hay disponible y en 
qué profundidad “además de la 
facilidad o dificultad con que el 
acuífero entrega el agua. Esas son 
preguntas urgentes de responder 
para saber dónde trabajar en la 
extracción y también contener las 
expectativas”.

A juicio del profesional, más que 
el qué hacer “la pregunta que pone 
a nuestros sistemas en dificultades 
es cuánto tiempo hay para diseñar 
e implementar planes de extracción 
con criterios de sustentabilidad”.

Cristian Baquedano, ejecutivo 
del Área Recursos Hídricos de la 
Corporación Regional de Desarrollo 
productivo (CRDP), coincide en que 
las aguas subterráneas son una 
opción, toda vez que hay diversas 
entidades como en Ceaza que han 
realizado completos estudios para 
identificar su ubicación. 

“Hay suficiente información para 
realizar prospecciones y empezar 
a hacer pozos y algunas campañas 
geofísicas que complementen los 
estudios globales que hay, cosa de 
que si en algún sector se ve que 
hay alta probabilidad de agua, se 
hagan las intervenciones. No es tan 
caro hacerlo, versus el beneficio 
que tendría y tampoco tardaría 
tanto, pero si se requieren hay que 
empezar ahora”. 

También plantea la idea de reuti-
lizar el recurso de las plantas de 
tratamiento de aguas residuales, 
en los APRs. “Hay 70 de ellos que 
tienen planta, podríamos aprovechar 
esa agua y la inversión no es tan 
alta, pero serviría por lo menos para 
el riego y liberar lo que se utiliza 
para el consumo humano”, precisa.

ES UNA SITUACIÓN CRÍTICA, 
PERO EL CONSUMO 
HUMANO LO TENEMOS 
MÁS O MENOS ASEGURADO 
HASTA JULIO”
JOSÉ EUGENIO GONZÁLEZ
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VIGILANCIA 
DEL RÍO LIMARÍ Y DE LA COMUNIDAD DE 
AGUA DEL EMBALSE LA PALOMA

Respecto a cómo se avizoran los próximos meses, Cristian Orrego, encargado 
del área meteorológica del Centro Científico CEAZA, señala que “Estamos todavía 
muy lejos del invierno y aún nos encontramos en fase de El Niño. Sin embargo, 
existen al menos 2 factores que apoyan la idea de un invierno con probables 
precipitaciones bajas, por un lado, el fenómeno ENOS está en una fase de enfria-
miento y los pronósticos están favoreciendo hacia invierno una fase La Niña, la 
que en general ha sido un factor desfavorable para las precipitaciones. Por otro 
lado, los modelos estacionales de instituciones internacionales disponibles (si-
mulaciones atmosféricas de los patrones esperados hacia los próximos meses) 
también están alineados en un escenario con bajas precipitaciones en los próxi-
mos meses y hasta al menos entrado invierno”, precisa el profesional.

PRONÓSTICOS PARA EL OTOÑO-INVIERNO
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LLAMADO A CONCURSOS PUBLICOS DEL SISTEMA 
DE INCENTIVOS PARA LA SUSTENTABILIDAD 
AGROAMBIENTAL DE LOS SUELOS AGROPECUARIOS 
DEL SERVICIO AGRÍCOLA Y GANADERO 
REGIÓN DE COQUIMBO, TEMPORADA 2024

Se comunica a los agricultores(as) que desde el  día viernes 15 de marzo de 2024, estarán 
abiertas las postulaciones a los beneficios que otorga el  Sistema de Incentivos para la 
Sustentabilidad Agroambiental de Suelos Agropecuarios fijado por la Ley Nº20.412 de 2010 
y del D.S Nº51 de 2012 y sus posteriores modificaciones, ambos del Ministerio de Agricultura, 
para el Concurso N°1 Elqui, N°2 Limarí y N°3 Choapa, Región de Coquimbo.
 
La fecha de cierre para las postulaciones será el día martes 30 de abril de 2024, hasta las 
14:00 horas. Los antecedentes de postulación deberán ser entregados de acuerdo a lo 
establecido en las bases de los concursos y en sobre cerrado en las oficinas SAG existentes en 
la Región de Coquimbo. 

Para mayor información y retiro de bases dirigirse a las oficinas provinciales y/o a la oficina 
regional del Servicio Agrícola y Ganadero, a partir del día viernes 08 de marzo de 2024 en 
horario de oficina (lunes a viernes de 09:00 a 14:00 horas). O dirigir sus consultas al correo 
sirsd.coquimbo@sag.gob.cl

OFICINAS PROVINCIALES S.A.G. REGIÓN DE COQUIMBO

Oficina Elqui         Av. Juan Cisternas N°2633. Fono 934411856. La Serena.
Oficina Limarí         Vicuña Mackenna Nº627. Fono 979491918. Ovalle.
Oficina Choapa         Av. Salvador Allende Nº 522. Fono 992940747. Illapel.
Dirección Regional       Pedro Pablo Muñoz Nº 200. Fono 979492084. La Serena.

DIRECTOR REGIONAL  S.A.G.  –  REGION DE COQUIMBO.

Municipio toma acuerdos con 
agrupación Jefas de Hogar 

PROYECTO DE REMODELACIÓN ESTÁ EN ETAPA DE LICITACIÓN

Las emprendedoras del Taller Laboral Jefas de Hogar se reunieron con el administrador municipal. CEDIDA

Desde la municipalidad se 
comprometieron a notificar 
con anticipación el cierre de 
la plazoleta de la Población 
Media Hacienda y el sector 
donde serán reubicadas las 
emprendedoras.

El municipio de Ovalle y las diri-
gentes del Taller Laboral y Cultural 
Jefas de Hogar continúan el traba-
jo mancomunado para enfrentar la 
remodelación de la plazoleta de la 
Población Media Hacienda, histórico 
sector donde se ubica la denominada 
Feria de las Pulgas.

Las socias de la agrupación se re-
unieron con el administrador municipal 
Wilson Núñez, en representación del 
alcalde Jonathan Acuña, con quien 
analizaron las acciones que se realiza-
rán para reubicar a los comerciantes, 
ante la inminente remodelación del 
sector donde se instala la feria durante 
los fines de semana.

Tras la reunión con el administrador, 
Priscila Martin, una de las asistentes 

a la reunión en la alcaldía, señaló 
que terminaron la cita con una bue-
na sensación. “Terminamos súper 
bien porque nosotros, planteamos 
la situación pues pensábamos que si 
empezaban a hacer la plazoleta, iban 
a cerrarla, y nosotros no tendríamos 
donde ir reubicándonos. Nos señalaron 

que eso no lo iban a hacer, porque van 
a buscar un sector primero, antes de 
cerrar la plazoleta. No es que nos van 
a dejar sin trabajo a las personas que 
laboran en la Feria de las Pulgas”.

Agregó que “nos vamos bien con-
tentas, porque encontramos que si 
está la disponibilidad. Me gustó la 
respuesta. La gente estaba angustia-
da, porque hay mucho adulto mayor 
con la incertidumbre que de un día 
para otro dijeran “vamos a cerrar la 
plazoleta” y nosotros no teníamos 
donde reubicar a la gente”. 

La presidenta del taller laboral cul-
tural Jefas de Hogar, Karen Parra, 
señaló por su parte que “el acuerdo 
que quedamos es que ellos nos iban 
a avisar el cambio. Nosotros estamos 
conscientes que hay una remodelación 
de la plazoleta de la Media Hacienda, 
que es un bien de uso público y que 
no podíamos estar trabajando ahí. 
Posiblemente de aquí a fines de marzo, 
primeros días de abril nos van a dar 
un lugar. Quedé más tranquila porque 
no va a ser el día de mañana, como la 
gente piensa. Quedaron en decirme 
una o dos semanas antes para que yo 
le avise a mis socias”, afirmó.

El administrador Municipal Wilson 
Núñez ratificó lo señalado por las diri-
gentes y remarcó que “por instrucción 
de nuestro alcalde, Jonathan Acuña, 
nos reunimos con las dirigentes de 
esta agrupación. En ese sentido, 
desde que nuestro alcalde asumió 
la gestión municipal hace más de 
un año, se está trabajando para dar 
solución a esta problemática”.

Agrega que “pudimos dejarlas más 
tranquilas, en el sentido de informarles 
que la municipalidad en este tiempo 
ha venido barajando varias alternati-
vas para reubicarles en un lugar, que 
permita generar un menor impacto 
para los vecinos y sea beneficioso 
para ellas. Que esté más ordenado y 
mejor fiscalizado por la municipalidad, 
situación que se debe en materializar 
antes que se empiece a ejecutar el 
proyecto, el cual se encuentra en 
etapa de licitación”, puntualizó.

“EL ACUERDO QUE 
QUEDAMOS ES QUE 
ELLOS NOS IBAN A 
AVISAR EL CAMBIO. 
NOSOTROS ESTAMOS 
CONSCIENTES QUE HAY 
UNA REMODELACIÓN DE LA 
PLAZOLETA DE LA MEDIA 
HACIENDA, QUE ES UN 
BIEN DE USO PÚBLICO Y 
QUE NO PODÍAMOS ESTAR 
TRABAJANDO AHÍ”
KAREN PARRA
PRESIDENTA DEL TALLER JEFAS DE HOGAR

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Ovalle conmemorará el Día 
Internacional de la Mujer

PANORAMA PARA ASISTIR EN FAMILIA 

La cantante ovallina PAE será parte del show artístico de este sábado 9 de marzo. CEDIDA

El acto conmemorativo se 
llevará a cabo el próximo 
sábado 9 de marzo, desde 
las 19.00 horas, en la plaza 
de armas. En la ocasión, el 
alcalde Jonathan Acuña y 
los integrantes del Concejo 
Municipal entregarán un 
reconocimiento a 10 mujeres 
de la comuna. Además, habrá 
un espectáculo artístico, 
en el que se presentarán 
los cantantes PAE, Ignacio 
Araneda y el grupo La 
Descendencia Chilena. 

El próximo sábado 9 de marzo, desde 
las 19.00 horas, en la plaza de armas, 
se realizará el acto de conmemoración 
del Día Internacional de la Mujer or-
ganizado por el municipio de Ovalle, 
a través de la Dirección de Desarrollo 
Comunitario. 

En la oportunidad, el alcalde Jonathan 
Acuña y los ocho integrantes del 
Concejo Municipal entregarán distin-
ciones a 10 mujeres, quienes fueron 
elegidas para recibir este recono-
cimiento por su ímpetu, esfuerzo y 
por ser un ejemplo para la sociedad. 
Previamente, en la ceremonia, se leerá 
una reseña para que la comunidad 
conozca su historia de vida y la razones 
para recibir este homenaje.

“Como municipio queremos desta-
car el rol de la mujer, como jefa de 
hogar, madre y trabajadora, también 
aquellas que ejercen un rol de lide-
razgo, que en su conjunto aportan al 

desarrollo y progreso de los territorios 
y la comunidad local. Es por este 
motivo que tendremos una emotiva 
ceremonia de conmemoración del 
Día de la Mujer. Es importante que 

en estos espacios podamos dialogar 
y reflexionar en torno a las brechas de 
desigualdad que todavía existen y que 
en conjunto podamos ir construyendo 
caminos, para acercarnos a la equidad 
y justicia que se merecen. Invitamos a 
las familias ovallinas, porque además 
podremos disfrutar de espectáculo 
artístico, para el reconocimiento de 
todas las mujeres de nuestra comuna” 
indicó el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña Rojas.

La ceremonia se iniciará a las 19.00 
horas, con el reconocimiento de 10 
mujeres, quienes recibirán un recono-
cimiento de las autoridades locales. 

Luego, comenzará el espectáculo 
artístico con la presentación de la 
cantante ovallina PAE, quien interpre-
tará éxitos románticos y del recuerdo. 

Posteriormente, será el turno de 
Ignacio Araneda, finalista de la úl-
tima temporada del programa de 
Chilevisión, The Voice Chile, gracias 
a las buenas evaluaciones del jurado, 
tras sus impecables presentaciones, 
que los ovallinos y ovallinas podrán 
disfrutar. 

En tanto, el cierre de esta actividad 
conmemorativa estará a cargo de la 
música ranchera norteña del grupo 
nacional La Descendencia Chilena, 
quienes llenarán de romanticismo 
esta jornada dedicada a las mujeres 
ovallinas.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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La única cancha de tenis de Combarbalá será destruida para la construcción de un proyecto habitacional. 

Preocupación en Combarbalá por 
falta de espacios para el deporte

DESTACAN IMPORTANCIA DE LAS ACTIVIDADES RECREATIVAS 

La única e improvisada cancha de tenis de la comuna será 
destruida en desmedro de un proyecto habitacional. En este 
contexto, deportistas hacen un llamado a que se puedan buscar 
nuevos lugares en donde construir infraestructura deportiva, la 
cual es escasa en la zona. 

Gran alegría hay en dos comités de 
vivienda en Combarbalá, ya que pron-
tamente iniciará la construcción de 
sus proyectos habitacionales, los que 
estarán ubicados en la Villa Emaús, 
en un terreno que fue comprado al 
Arzobispado con recursos municipales 
y de la Subdere. 

No obstante, esta buena noticia 
evidencia un segundo problema pre-
sente en la comuna, que es la falta de 
espacios para el deporte, ya que en 
este terreno se encuentra ubicada la 
única cancha de tenis de la comuna, 
la que fue construida y usada por 
iniciativa de algunos deportistas de 
la zona. 

Uno de los tenistas combarbalinos 
participes de esa iniciativa comenta su 
preocupación al ver cómo la comuna 
se quedará sin cancha para la práctica 
de este deporte, a pesar de que exis-
ten varios practicantes e incluso una 
academia para niños y niñas. 

“Este espacio en Villa Emaús es un 
lugar que nosotros intentamos remo-
delar para jugar tenis, entendiendo 
que no hay ninguna otra cancha de 
tenis en la comuna. Entonces lo que 
hicimos en su momento con un grupo 
de amigos es pintar esta multicancha, 
y con eso pudimos jugar e incluso 
organizar campeonatos desde 2020 
hasta ahora en 2024. Esta semana 
fui a la cancha y vi a muchos niños de 
una academia de tenis jugando ahí, 
ellos antes jugaban en el estadio, pero 
sabemos que en ese tipo de suelo la 
pelota de tenis no da bote. Entonces, 
el problema ahora es que se va destruir 
esta cancha y la comuna va quedar sin 
un espacio para la práctica de tenis, 
y todos esos niños de la academia no 
podrán practicar”, declaró. 

Pero este no es un problema que se da 
solo en el tenis, ya que acusan que la 
comuna tiene escasos espacios depor-
tivos en general, “en Combarbalá está 
la cancha de la Alameda, inauguraron 
una hace poco en Diego Portales y el 
estadio, también se podría mencionar 
la escuela y el liceo, y no hay más, es 
súper poco para una comuna que es 
súper buena en cuanto a resultados 
deportivos. No sé cómo Combarbalá 
saca muy buenos deportistas a pesar 
de la falencia de infraestructura”, 
apuntó. 

NO HAY OPOSICIÓN AL 
PROYECTO HABITACIONAL 

En medio de esta entrevista con Diario 
El Ovallino, el denunciante enfatiza 
en que no se está en contra de que 
se construyan viviendas sociales en 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Combarbalá 
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este lugar, pero sí existe preocupación 
que se sigan perdiendo espacios para 
el desarrollo del deporte, sobre todo 
considerando que esta es una herra-
mienta de prevención para el consumo 
de alcohol y drogas en menores. 

“El proyecto de casas nos pone muy 
contentos, pero esto se contrapone 
con el único espacio que hay para 
jugar tenis, sobre todo para los niños, 
esa es la principal preocupación. No 
nos oponemos a la construcción de 
viviendas, todo lo contrario, pero 
queremos preguntar si hay algún 
plan para que los niños no queden 
sin cancha. Esto no es con el afán 
de reclamar por reclamar, queremos 
acciones concretas en esta materia, 
porque hace más de 15 años que se 
está luchando por tener una cancha 
de tenis para la comuna”, apuntó. 

“Esta semana vi a cerca de 15 niños 
muy buenos para el tenis, incluso hay 
una niña que es muy buena jugando, 
y esa es la principal preocupación, 
porque yo y los que estamos más viejos 
podemos ir a jugar a otros lados, por 
ejemplo sé que los más grandes van 
a jugar a Illapel o a Canela, porque 
allá sí hay canchas, pero los niños 
más chicos no pueden hacer eso 
y se quedarán sin un lugar donde 
jugar”, agregó. 

En esa línea, comenta que el nue-
vo lugar que se elija debe también 
considerar iluminación adecuada, 
“por el calor, en Combarbalá no se 
puede jugar tenis a las 2 o 3 de la 
tarde, se puede jugar desde las 6:30 
en adelante. Entonces el problema 
es que no solo hay que buscar un 
lugar para que se pueda jugar tenis, 

“NO NOS OPONEMOS 
A LA CONSTRUCCIÓN 
DE VIVIENDAS, TODO 
LO CONTRARIO, PERO 
QUEREMOS PREGUNTAR SI 
HAY ALGÚN PLAN PARA QUE 
LOS NIÑOS NO QUEDEN SIN 
CANCHA”
DEPORTISTA DE LA ZONA 

sino que este lugar debe contar con 
luminarias para poder jugar en un 
horario más fresco”. 

SIN RESPUESTA DEL MUNICIPIO 
Diario El Ovallino tomó contacto 

con el alcalde de Combarbalá, Pedro 
Castillo, y su equipo de comunicacio-
nes, con el fin de conocer eventuales 
proyectos de espacios deportivos en 
la comuna, pero hasta el cierre de 
esta edición no fue posible obtener 
respuesta.




